

# Rwanda - Violents combats à Kigali avant la trêve

Reuters, 23 mai 1994

KIGALI, 23 mai, Reuter - De violents combats ont éclaté lundi aux toutes premières heures de la matinée à Kigali où les forces gouvernementales semblent avoir lancé une contre-offensive contre les rebelles quelques heures avant l'entrée en vigueur d'un cessez-le-feu temporaire au Rwanda.

Selon des témoins, des balles traçantes illuminaient le ciel de la capitale de cette ancienne colonie belge d'Afrique centrale.

Les gouvernementaux ont fait mouvement en direction de l'aéroport et du camp militaire de Kanombé, tombés la veille aux mains des rebelles du Front patriotique du Rwanda (FPR).

D'après ces témoins, les hommes du FPR ont, semble-t-il, réussi à contenir les assaillants au terme de combats acharnés.

Vers 02h00 locales (dimanche minuit GMT), on se battait en ville aux abords de l'hôtel Méridien, où 50 casques bleus de l'Onu sont cantonnés.

Des tirs de mortier et d'armes légères pouvaient être entendus juste avant l'aube dans la capitale.

“On s'est beaucoup battu dans les zones occupées par la Garde présidentielle. On s'est énormément battu dans la nuit à Kigali”, a déclaré Abdul Kabia, porte-parole de la Mission d'assistance de l'Onu au Rwanda (Minuar).

Cette recrudescence de la violence pourrait compromettre la trêve acceptée par les deux parties pour permettre à deux émissaires de l'Onu, le Pakistanais Iqbal Riza et le général canadien Joseph-Maurice Baril, de se rendre au Rwanda dans la journée.

Kabia a déclaré à Reuter avoir reçu l'assurance que les combats cesseraient comme prévu pour permettre aux deux émissaires de l'Onu d'effectuer leur mission de paix. /JLF

(c) Reuters Limited 1994